

ANUARIO DE COLEGIOS PROFESIONALES DESAYUNO DE TRABAJO



FOTO DE FAMILIA de los participantes en el desayuno de trabajo que organizó este periódico con motivo de la publicación del II Anuario de Colegios Profesionales. FOTOS: FRAN MUÑOZ

Los Colegios reivindican el papel de los profesionales

Encuentro Representantes de once entidades subrayan la relevancia de sus funciones en la sociedad

ROSA ORTIZ
Redacción

Buena parte de los veinticuatro Colegios Profesionales que operan en Almería participaron ayer en un desayuno de trabajo en las instalaciones de este periódico que sirvió para conocer sus reivindicaciones, demandas y retos de futuro, expuestos, en su mayor parte, en el II Anuario de Colegios Profesionales que La Voz de Almería entregó de forma gratuita ayer martes.

Ayer, en un ambiente distendido, los responsables de

las entidades colegiales mostraron, por ejemplo, su honda preocupación por la situación de las infraestructuras en la provincia y el retraso que acumulan proyectos como el tren de alta velocidad -si se cumplen los plazos previstos, dijo Pedro Manuel de la Cruz, y el

Se habló de la carencia de infraestructuras y de la imprescindible colaboración con la Universidad

AVE está en marcha en cinco años, el cambio que se producirá en la provincia será irreversible, y por la escasa competitividad que muestra el transporte aéreo, con precios desorbitados que siguen dificultando, entre otros aspectos, que haya un mayor flujo profesional con otras capitales.

Los responsables de los Colegios Profesionales también se mostraron expectantes -así lo dijo el vicedecano del Ilustre Colegio Provincial de Abogados, Juan Luis de Aynat-, "por la incertidumbre que supone la certidumbre de la

aplicación de una nueva legislación que sigue en *stand-by*". En otros casos, como en el del Colegio Profesional de Titulados Mercantiles y el de Economistas, los cambios en la ley facilitarán la fusión entre dos instituciones colegiales cuyos profesionales se dedican a lo mismo. "La unificación nos dará más fuerza y hará que prestemos un mejor servicio a nuestros colegiados", destacaron ayer los presidentes de uno y otro Colegio, Francisco Sierra y Ana Moreno, respectivamente.

Críticas Entre las quejas, destacaron las críticas que hicieron los representantes de arquitectos, dentistas y veterinarios. Los primeros criticaron las difíciles relaciones que, en ocasiones, tienen con la Administración local, a quien reclaman más transparencia en los pliegos de contratación. "A veces, el embudo es muy estrecho, en ocasiones al Ayuntamiento solo le falta poner el apellido de quien va a hacer el proyecto", denunció Adrián García, miembro de la Junta Directiva del Colegio de Arquitectos.

Por su parte, Indalecio Segura, presidente del Colegio de Dentistas, habló de la "desprotección" que sienten por parte de la Administración, que secunda pero no toma la iniciativa en las denuncias que hay en los juzgados por intrusismo profesional. Este si-

guendo, dijo, el principal "caballo de batalla" de los profesionales. El año pasado, afirmó Segura, una sola cadena de dentistas 'low cost' acaparó más de un centenar de denuncias, cuando lo habitual es que, en total y en toda la provincia, el número de reclamaciones no supere la veintena.

Por su parte, los veterinarios reclamaron más control sobre el trato que dan a sus mascotas ciudadanas extranjeras, la mayor parte de ellos europeos, que tienen, en algunos casos, una forma "peculiar" de cuidar a sus animales de compañía. Este año, el Colegio de Veterinarios cumplirá un siglo de vida y para conmemorar la fecha se están programando actos, algunos de ellos de relevancia "inter-

nacional", apuntó José María Linares, secretario del Colegio de Veterinarios.

En general, todos los Colegios Profesionales señalaron ayer que están en un momento de cambio, una vez superada la crisis -que se ha cebado, especialmente, en algunas profesiones como los arquitectos- e inmersos en el nuevo paradigma que ha supuesto la revolución digital en todos los niveles.

Una transformación que también ha supuesto la modificación de las demandas laborales. Ayer se puso sobre la mesa la necesidad de que los profesionales se reciclen y adquieran nuevas habilidades, con programas de formación avanzados en los que la Universidad de Almería también tiene mucho que decir.

Labor colegial

Los retos de los Colegios Oficiales

- El asesoramiento a los profesionales colegiados y la formación continua seguirán siendo algunos de los retos este año.
- También la defensa en los casos de intrusismo o en los que la Administración no toma la iniciativa.
- Después de los aciagos años de la crisis económica, la esperanza de todos los Colegios Profesionales es que se impulsen nuevos proyectos, muchos de ellos de carácter urbanístico.
- El reciclaje a nivel digital es una de las apuestas de las instituciones colegiales. Sobre todo en profesiones como la abogacía o el trabajo social, pero también en otras como los ingenieros agrícolas.



LA presidenta del Colegio de Trabajo Social. FRAN MUÑOZ

La Voz reunió a la UAL y los Colegios Profesionales

Por segundo año consecutivo, La Voz de Almería ha publicado el Anuario de Colegios Profesionales, una revista con información útil y de interés para darle visibilidad a estas corporaciones de derecho público. Para poner sobre la mesa las distintas reivindicaciones que se hacen desde los diferentes Colegios y sus demandas en un momento de importantes cambios, principalmente a nivel digital, este periódico reunió ayer a sus responsables en un desayuno de trabajo en el que también participaron los principales

responsables de la Universidad de Almería.

Así, Carmelo Rodríguez, rector de la UAL, significó la "imprescindible" labor que realizan los Colegios, que son la llave para un ejercicio profesional responsable y se mostró abierto a ampliar la ya estrecha colaboración que existe entre los órganos colegiados y la institución académica. "Es básico que los lazos entre unos y otros sean fuertes", dijo Rodríguez, que abogó porque unos y otros trabajen como vasos comunicantes para que los actuales estudiantes de la Universidad



EL DIRECTOR de La Voz de Almería con el rector de la UAL.

puedan liderar la Almería del futuro y afronten con éxito el cambio de paradigma que se ha producido a nivel social con la incorporación, a todos los ámbitos, de una nueva cultural digital.

Los profesionales, se destacó ayer, deben reciclarse y adquirir nuevas habilidades y ahí la labor de los Colegios Profesionales se torna imprescindible a través de su formación continua.



CARMELO Rodríguez con Francisco Sierra. FRAN MUÑOZ



ANA Moreno, del Colegio de Economistas.



ASISTENTES hojean el Anuario antes de comenzar el desayuno. FRAN MUÑOZ



EL desayuno de trabajo sirvió para poner sobre la mesa las demandas y retos de los Colegios. FRAN MUÑOZ



LA PRESIDENTA del Colegio de Ingenieros Agrícolas, en primer plano. F.M



LOS REPRESENTANTES de Graduados Sociales, fincas y arquitectos. F.MUÑOZ

Fusiones, digitalización y cambios legislativos, los retos sobre la mesa

Sociedad Las juntas de los colegios profesionales defienden la "imprescindible" labor que realizan



Juan Luis de Aynat Bañón
Colegio de Abogados

● El vicedecano del Ilustre Colegio de Abogados destacó ayer las buenas relaciones que tiene la institución con el resto de Colegios Profesionales. "Somos una institución muy grande y me alegra ver que con casi todos los demás Colegios tenemos una gran colaboración", apuntó. El Colegio de Abogados cumplirá este año los 178 años de vida, en una época, además, crucial para la profesión, por la incorporación de las nuevas tecnologías en la profesión.



María del Mar Ayala
Col. Graduados Sociales

● "En nuestro caso, como pasa con los abogados y procuradores, somos una profesión jurídica en la que, aunque hubiese cambios con la Ley Ómnibus, no dejaríamos de ser una profesión colegiada obligatoria, pero eso no nos puede restar el intento de seguir haciendo cosas por nuestros colegiados", señaló ayer Ayala. Entre otros asuntos, apostar por la formación y por los futuros alumnos del Grado en Relaciones Laborales de la Universidad.



Adrián García
Colegio de Arquitectos

● "Parece que somos el Colegio más 'guerrillero' y que siempre estamos en lucha con el Ayuntamiento. Y no es cierto. Lo que ocurre es que algunos concursos son vergonzosos, solo hace falta poner en el pliego el apellido de quien va a hacer el proyecto. Nuestra pelea es que los pliegos se abran y sean más transparentes", afirmó García, que reconoció la difícil etapa por la que atravesó el Colegio durante la crisis, cuando bajaron los visados en un 90%.



Encarnación Peláez
Colegio Trabajo Social

● Para el Colegio de Trabajo Social, que cuenta con más del 90% de colegiadas mujeres, el principal cambio experimentado el año pasado fue la modificación de la Ley de Servicios Sociales de Andalucía, un cambio con "luces y sombras". "Si, inicialmente, fue una ley valiente, al reconocernos como profesionales de referencia, ahora estamos preocupados porque el desarrollo legislativo de la norma no está siendo todo lo claro que nos gustaría".



Francisco Sierra
Col. Titulares Mercantiles

● "Como Colegio, hemos pasado momentos duros, pero entiendo que los colegiados se han apoyado en la institución y en los servicios que ofrecemos, tales como la formación continua o la bolsa de trabajo", señaló ayer el presidente del Colegio de Titulares Mercantiles. Este Colegio es de los más antiguos de la provincia, ya que nació dentro de la Escuela Profesional de Comercio. "Los titulares mercantiles estamos en todos los ámbitos", dijo.



María Teresa García
Col. Ingenieros Agrícolas

● El Colegio de Ingenieros Agrícolas trabaja, dijeron ayer sus responsables, "de puertas adentro". Un trabajo con buenos frutos ya que, en la actualidad, la institución cuenta con más de 1.400 colegiados en la provincia. Tanto García, presidenta del Colegio como Francisco Portero, secretario técnico, explicaron ayer que su labor se desarrolla en diferentes frentes y que, ahora, el principal reto del Colegio es afrontar la digitalización del sector.



Carmelo Rodríguez
Rector de la UAL

● El rector de la UAL se refirió al importante papel que juegan los Colegios Profesionales, que sirven, dijo, de "primer puente entre los egresados universitarios y el mundo laboral". Rodríguez explicó que, cumpliendo con uno de sus compromisos electorales, se están dando los pasos para que el próximo curso Trabajo Social se incorpore a la UAL. Hasta ahora, estos estudios se imparten en el Centro Universitario adscrito gestionado por la Fundación Almería Social y Laboral.



Ana Moreno
Colegio de Economistas

● La celebración del desayuno de ayer, explicó Ana Moreno, servirá de pistoletazo de salida para la fusión, por fin, de los Colegios Profesionales de Titulares Mercantiles y de Economistas tras la aprobación de la ley hace ya cuatro años. "Con toda la lógica, somos profesiones que nos dedicamos a lo mismo y que tenemos idénticos intereses. Estar unidos nos va a dar más fuerza y vamos a poder dar un mejor servicio a la sociedad y también a nuestros profesionales", destacó.



Indalecio Segura
Colegio de Dentistas

● El presidente del Colegio de Dentistas se refirió ayer al importante papel que hace la institución para luchar contra el intrusismo, el "gran caballo de batalla" de la profesión, dijo. Segura expuso que, en los juzgados, hay más de un centenar de denuncias, la mayor parte de ellas hacia una cadena de dentistas "low cost". "Nosotros buscamos al intruso, no es una labor que esté haciendo la Administración, por eso nos hace gracia que luego se ponga en duda la labor que hacemos".



José María Linares
Colegio de Veterinarios

● Linares, secretario del Colegio Oficial de Veterinarios, señaló que la institución trabaja para transmitir a los ciudadanos que su labor va "más allá" del cuidado de los animales de compañía. "Nosotros garantizamos, por ejemplo, la seguridad alimentaria", destacó. El Colegio cumple este año su centenario y, para celebrarlo, se está cerrando un amplio programa de actividades. Entre los actos previstos, avanzó Linares, habrá algunos de repercusión nacional e internacional.



Gabriel Oyonarte
Col. Admon. Fincas

● En la provincia, hay 15.000 comunidades de vecinos en las que los propietarios deben asumir decisiones sobre el mantenimiento del edificio o el uso de las zonas comunes. Una tarea compleja en la que los administradores de fincas colegiados juegan un papel fundamental. El presidente del Colegio de Administradores de Fincas se refirió ayer al crecimiento exponencial que ha habido en el número de colegiados el año pasado, al tiempo que criticó los "vaivenes" legislativos.



Antonio Fernández
Relaciones Sociedad UAL

● El coordinador de Gobierno y delegado del Rector para la Interacción con la Sociedad y las Empresas, lanzó ayer a los responsables de los Colegios Profesionales un mensaje de colaboración para que participen en el programa JUMP (Jóvenes Universitarios Muy Profesionales) y en otros como el que hay en marcha de intercambio de directivos. Fernández se mostró abierto a que cada Colegio plantee sus necesidades para que la UAL pueda satisfacer sus necesidades.